



学校だより



令和5年度 7月号

「まち」で育つ

校長 田中 昌彦

いよいよ夏本番をむかえる頃となりました。梅雨の合間の晴れた日には、プールから子どもたちの元気な声が聞こえてきます。

6月17日に実施した土曜参観では、多くの保護者の方々をご参観くださり、ありがとうございました。授業参観は、学校でのお子さんの様子はもちろんのこと、何をどのように学んでいるか、また、学校の雰囲気や学習環境などについて、保護者や地域の皆様に知っていただく大切な機会と考えております。これからも皆様の参観をお待ちしております。

さて、現在、子どもたちは社会科、生活科や総合的な学習の時間を中心に、まちとかかわる学習活動を計画しています。その中ですでに、まちの方々をつなぎ、たくさんの方を学ばせていただいている学年、学級があります。たとえば、自分たちの疑問をまちへ出かけて解決したり、新たな気づきから次の課題を見付けたりしています。そして、その課題解決のために、再度まちの方々に聞きに行ったり、一緒に活動していただいたりと、子どもたちの学習の場は学校内だけでなく、まちへと広がっています。それを可能にしているのは、まちの方々の子どもたちを丸ごと包み込んでくださるあたたかさ、子どもたちのためにできる限りのことをしようと積極的に動いてくださる行動力です。それにより、子どもたちの学習は、一段と豊かになっています。とてもありがたいことです。このことは、教育力が家庭、学校だけでなく、まちにも存在していることを証明しています。

まちの教育力は、子どもたちの学習にいかされるだけでなく、生き方を学ぶことにも発揮されています。まちには、すすんで世話をしてくれる人、博学の人、あやまちを正し善悪を教えてくれる人、どんなときもやさしく接してくれる人、いつも励ましてくれる人などがいます。社会の変化とともにまちの在り方が変わり、その姿が見えにくくなってしまったまちもありますが、どのまちにも居ることは確かです。

まちに居るこうした様々な人たちと、日々の生活や祭礼などで顔を合わせ、心を通わせて共に過ごすことを通して、子どもたちはいろいろなことを吸収し、社会で生きていくために大切なことを身に付けていると思います。それは、「礼儀」、「人情」、「道理」、「知恵」、「やさしさ」、「思いやり」など良好な人間関係を築き、心豊かに生きていくために必要な心や力と言えます。思い返せば、私も子どもの頃、まちの大人に叱られたり、励まされたりしたことが、その後の自分の生き方にいかされてきました。そして思うことは、あのとき叱ってくれたまちの人、励ましてくれたまちの人はきっと、「まちの子どもは、自分の子ども」として接してくれたのだと。

まちの中で、心や力が育まれていることを子ども自身はなかなか分かりにくいかもしれませんが、しかし、まちが好きになっていくことやまちの人たちに見守られたり、認めてもらったりして、心地よい居場所になっていることは感じとれると思います。この気持ちこそが、まちで暮らす楽しさやまちの人と積極的にかかわろうとする原動力になっているのです。そして、やがてときが経ったとき、私と同じように、いろいろと教えてくれたまちの人たちに感謝をし、自分がしてもらったように、今度は自分がまちの子どもたちにしてあげようと思うに違いありません。こうしてまちの教育力は受け継がれていくのです。

7月21日から夏休みになります。夏休み期間中は、家庭とまちが学校です。お子さんとじっくり向き合い、家庭だからできることと、まちの様々な人たちと接する中で培えることをいかし、保護者の皆様、まちの方々、子どもたちの心をさらに育てていただきますようお願いいたします。

【2年生が一生懸命に育て、

赤く色づいたミニトマト】



6年 日光修学旅行 5月25・26日

絆～一人一人が輝き全力で楽しもう～

大型バスに乗って、栃木県日光市へ修学旅行に行ってきました。

1日目は、バスで盛り上がり、あっという間に日光市内へ到着しました。最初に輪王寺、日光東照宮、大猷院を見学しました。東照宮は、班で事前に下調べを行い、当日は班ごとに見学を行いました。三猿や眠り猫の彫刻を見つけたり、鳴き龍の音の違いを感じたりしました。次に、華厳の滝を見学し、滝の迫力を感じました。2日目は湯本から湯の湖の周りを歩いて、湯滝までのハイキングを行いました。湖の美しさや緑に生い茂る木々に心を癒され、体いっぱい自然を感じました。

横浜との違いを感じ、普段できない経験を友達と一緒にすることで、より6年生の絆が深まった2日間になりました。



交通安全教室 6月6日

今年も鶴見警察署交通課と交通安全指導員の方々にお越しいただき、交通安全教室を行いました。

1年生は、校庭で安全な歩行や道路の横断の仕方、3年生は自転車の安全な乗り方について教えていただきました。

実際に自転車に乗車しての訓練は、各ポイントに立ってくださったボランティアさんからアドバイスをいただきながら、安全に気を付けて乗車していました。

ご協力ありがとうございました。



児童支援専任☺コーナー 高林宏成

■SNS等でのトラブルを防ぐために

SNS等でのトラブルが小学生でも増えてきています。内閣府が行った令和4年度の調査では、専用のスマートフォンを利用している小学生の割合は64%にもなっています。スマートフォンでのインターネット利用は、家庭以外の場所で行われることも多く、保護者の方の目が届きにくい現状があり、子どもがトラブルに遭遇したり、問題行動があったりした場合でも、保護者の方が把握できない場合が少なくありません。

学校ではサイバー教室や学習活動の中で、ネットの危険性について伝えています。しかし、インターネットの危険から子どもを守るためには、スマートフォン等の利用についてのご家庭でのルール作りや予防策が重要です。

①ペアレンタルコントロールの活用

ペアレンタルコントロールとは、子どものスマートフォン等の使用状況を保護者が把握したり、安全管理を行ったりする仕組みです。OS事業者やアプリ等からサービスが提供されています。

②フィルタリングの利用

不適切な情報や危険な出会い等を防ぐためには、アクセスを制限できるフィルタリング機能の利用が有効です。携帯電話会社では、フィルタリングサービスについての説明や設定を行っています。

③ルールづくり

家庭のルールを子どもと一緒に作り、成長とともに見直しを行いましょう。実社会でやってはいけないことは、インターネット上でもやってはいけないこと等について、子どもと一緒にルールを確認することが大切です。特に、個人情報の扱いや誹謗中傷等の行為に関しては重大な事態につながる可能性が高いのでしっかりと確認をする必要があります。ご家庭での話し合いの機会を作り、ルールの確認をお願い致します。

出典：政府広報オンライン (<https://www.gov-online.go.jp/useful/article/201303/3.html>)

国際教室の宿題教室

今年度から、2年生、3年生の国際教室に通う子どもたちが宿題教室に参加しています。国際教室の担当だけでなく、ひまわりの職員も一緒に指導にあたっています。国際教室ではそれぞれが一生懸命課題に取り組んでいて、活気にあふれていました。



児童作品 東京電力掲示版への掲示

今年度も、東京電力パワーグリッド鶴見支社の掲示版に鶴見小学校児童の作品を掲示させていただいております。掲示予定は以下の通りです。

展示期間	学年
6月～8月	2・4・6年生 および 個別支援学級
9月～10月	1・3・5年生 および 個別支援学級
11月～12月	2・4・6年生 および 個別支援学級
1月～2月	1・3・5年生 および 個別支援学級
3月～翌5月	個別支援学級 (カレンダー)

※展示してある児童の作品はプライバシーに配慮し、氏名の掲示は行いません。

熱中症防止用品・虫よけ用品について

学校では気温・室温を考慮し、運動強度を調整するなど、熱中症防止に配慮しています。特に心配なご家庭は熱中症防止用品をお子さんに持たせることもできます。学校に持ってくる事ができる熱中症防止用品は以下の通りです。

・首や体を冷やすもの（ネッククーラーなど） ・日傘（登下校時）

自己管理できるものに限り、また、児童間の貸し借りも不可とします。タオル等は衛生面に関しても家庭でご確認ください。ハンディファンは安全上の理由から使用不可です。

また、食べるタイプのもの(塩分補給用タブレットなど)は学校に持ってくることはできません。保健室では非常時に備え、経口補水液を常備しています。

また、学習活動中における虫刺されについて特に心配なご家庭は、以下のようにしてください。

・家で虫よけをして登校する。 ・シールタイプの虫よけを家で貼ってから登校する。

虫よけグッズを学校に持ってくることはできません。(ブレスレットタイプも不可) 肌が弱く、特に病院で処方されている薬があるなどの場合は、その旨を担当までお知らせください。

7月の行事予定



S・C…スクールカウンセラー来校日

月	火	水	木	金
3 朝読書 4年 13:30 下校 なかよし遊び(3/5年) S・C午後	4 朝会 委員会 4年愛川宿泊体験学習 なかよし遊び(1/6年)	5 クラスタイム 4年愛川宿泊体験学習 つるみっ子会議	6 朝学習 4年 10:30 登校	7 朝学習 1年歯科保健教育実習
10 朝読書 なかよし遊び(2/4年) 清掃週間(～15日) S・C午前	11 音楽朝会 クラブ	12 集会	13 朝学習 5年 13:30 下校	14 朝学習 5年三浦宿泊体験学習 (～15土)
17 祝日 海の日	18 朝学習 5年代休	19 朝学習 6年水泳交流会 給食終了 大掃除	20 朝会 <div style="border: 1px solid green; border-radius: 10px; padding: 5px; width: fit-content;">夏休み宿題教室は 外国につながる児童、 および5・6年の希望 者です。</div>	21 夏季休業(～8/27) 夏休み宿題教室
24 夏休み宿題教室	25 夏休み宿題教室	26 夏休み宿題教室	27 夏休み宿題教室	28
8・9月の 主な行事 予定	8/3(木)～16日(水) 学校閉庁日 28日(月) 授業開始 12:30 下校 29日(火) 12:30 下校 30日(水) 12:30 下校 31日(木) 給食開始		9/2(土) 防災学習の日 給食あり 13:30 下校 4(月) 代休 5(火) 委員会活動(4年5時間授業) 8(金)/15(金) 13:30 下校 22(金) 14:40 下校	



お知らせ

■校外委員会より

見守り隊活動の当番は、6年生です。活動終了後にアンケートへの回答をお願いいたします。提出期日は、9月5日(火)までです。



■授業活動・授業風景の写真・ビデオ撮影について

原則として学校敷地内での写真撮影はご遠慮ください。展示・掲示してある作品については、撮影していただいて構いません。撮影の際に、他のお子さんが入らないようにご配慮ください。

■専科授業について

鶴見小学校では、児童をより多くの職員でみとり、より細やかに個に応じた指導を行っていくため3年生以上から専科授業を取り入れています。指導の専門性を活かし、児童の意欲や学力向上につなげていきます。

■4年生 7/6(木)の登校時間について

今年度から、平日に宿泊体験学習に行く場合は宿泊体験学習の疲れをしっかりとるなどの理由により翌日の登校時間を遅らせることになりました。4年生は、7/6は10時30分登校になりますのであるべく近くの人と一緒に登校するなど気をつけて登校してください。

■防災学習の日

9月2日(土)の防災学習は、授業参観はありません。